

Viernes 10 de Septiembre del 2010

El Financiero Crecimiento estimado para 2011, una meta muy lejana Viridiana Mendoza Escamilla Las previsiones de crecimiento del PIB en 2011 estimadas en la propuesta presupuestal podrían resultar una meta demasiado lejana, ante la posibilidad de tener complicaciones en el escenario económico de Estados Unidos. Alfredo Coutiño, director de Moody's Economy.com para América Latina, considera que las previsiones de crecimiento son "muy optimistas", pues en el mejor de los escenarios el crecimiento de México en 2011 sería de 3.5 por ciento. "Estados Unidos podría presentar una desaceleración más marcada y Europa una doble pero leve recesión, y entonces México no podría crecer más de 3 por ciento en 2011." P.C. crecimiento económico, Alfredo Coutiño, PIB Hacienda pedirá más transparencia a los estados y municipios (Marcela Ojeda Castilla) Para el próximo año, el Ejecutivo Federal está proponiendo un incremento de 2.0 por ciento, o 20 mil millones de pesos, en el gasto federalizado con relación al monto aprobado en 2010, para un total de 996 mil 400 millones de pesos. El incremento que se propone para las participaciones federales es de 6.8 por ciento, o 31 mil cien millones de pesos, para ascender a 490 mil 400 millones. Para las aportaciones a estados y municipios, prevé un aumento de 2.7 por ciento o 12 mil 800 millones de pesos, para totalizar 494 mil 500 millones de pesos. P.C. entidades federativas, Hacienda, municipios Se perderán 565 mil mdp por caída en producción petrolera Eduardo Jardón La caída en la producción de petróleo entre 2004 y 2011 representa una pérdida de 565 mil millones de pesos en los ingresos del gobierno. Esto, según cálculos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) contenidos en el paquete económico 2011, donde detalla que después de haber alcanzado un nivel máximo de tres millones 383 barriles diarios en 2004, la plataforma de producción del hidrocarburo disminuirá a dos millones 550 para el próximo año. Lo anterior implica una caída de 24.6 por ciento, equivalente a unos 833 mil barriles diarios menos en promedio. P.C. petróleo, paquete económico 2011, producción Mercados seguirán sin rumbo claro (Clara Zepeda Hurtado) Los mercados estadounidenses han comenzado septiembre, uno de los peores meses para invertir en bolsa, con ganancias en siete sesiones de 4.0 por ciento en el Dow Jones y de 5.78 en el Nasdaq. Un estudio estadístico sobre el Dow Jones apunta que el índice ha caído en septiembre una media de 1.09 por ciento en los últimos 50 años. Es el peor comportamiento mensual, seguido de junio, con un descenso medio de 0.51 por ciento, y de febrero, 0.06. Hasta el cierre de ayer, el Dow Jones se ubicó en las diez mil 415.24 unidades, 8.43 por ciento más respecto al mismo periodo de 2001, cuando se situaba en los nueve mil 605.51 puntos. P.C. mercados financiero, Estados Unidos Restringen manejo de dólares en las casas de cambio Jeanette Leyva Reus Pese a las quejas de los empresarios del norte del país, la restricción en el cambio de dólares a pesos que se aplica en bancos ya se hizo extensiva a las casas de cambio, aunque para mitigar los impactos en las empresas se autorizó la creación de los corresponsales cambiarios. De acuerdo con los dos decretos publicados ayer en el Diario Oficial de la Federación, las medidas son para frenar la entrada de dólares ilícitos al sistema financiero mexicano. Así, se reformó el artículo 115 de la Ley de Instituciones de Crédito para crear el corresponsal cambiario, que operará particularmente en la zona de la franja fronteriza norte y en municipios o delegaciones en los que económicamente se justifique que sean receptores de dólares en efectivo. P.C. dólares, sistema financiero, casas de cambio Cuestionan cambios al régimen fiscal de Pemex Esther Arzate El objetivo del régimen fiscal especial que propuso la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para los campos maduros no es hacer más rentables esos yacimientos sino generar incentivos para que Petróleos Mexicanos (Pemex) incremente la producción y garantice los ingresos para las finanzas públicas, opinó el especialista de Solana Consultores, Arturo Carranza. Señaló que de aplicarse el régimen tributario que plantea el Ejecutivo federal, sólo a la producción excedente de petróleo que la paraestatal obtenga de 32 pozos seleccionados, la SHCP demuestra que no le interesa aumentar la rentabilidad de esos proyectos sino mantener la dependencia de los ingresos petroleros. P.C. PEMEX, petróleo, régimen fiscal, Hacienda Descenso en exportación de crudo en 2011 (Esther Arzate) Aunque Petróleos Mexicanos (Pemex) pretende mantener estable la plataforma de producción de petróleo en 2011, también prevé una caída en las ventas al extranjero de 157 mil barriles al día respecto al promedio de este año, lo que implicaría una pérdida de ingresos por más de tres mil 600 millones de dólares. En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, la paraestatal calcula que la producción de petróleo crudo ese año será de dos millones 550 mil barriles diarios, volumen ligeramente inferior al promedio que mantuvo en los primeros siete meses de 2010, de dos millones 589 mil barriles. Sin embargo, prevé una reducción de 157 mil barriles en la venta en el extranjero, con un volumen promedio diario de un millón 149 mil barriles, mientras que de enero a julio de este año el promedio diario fue de un millón 306 mil barriles. P.C. petróleo, producción, exportación Desplome de México en competitividad Isabel Becerril México cayó seis lugares en competitividad, al pasar del lugar 60 al 66, desplome que obliga a la búsqueda de mejoras continuas para no perder más terreno en la materia, advierte el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). La posición decadente de México contrasta con la de Chile, la nación más competitiva de América Latina y el Caribe, al ocupar el escalón 30 en el Índice de Competitividad del WEF. En el ranking mundial de competitividad, Suiza está en el primer puesto por segundo año consecutivo; Estados Unidos cayó dos, al cuarto, siendo superado por Suecia, en el segundo, y Singapur, el tercero. P.C. competitividad, Índice de Competitividad del WEF Propone la IP replantear el paquete económico Isabel Becerril El sector privado del país demandó a los legisladores replantear el paquete económico, a fin de que se inyecte a la economía más inversión productiva, que se impulse a las Pymes y dar aliento fiscal, pues sólo así se generarán millones de empleos, se abatirá la pobreza y se tendrá más crecimiento. Al opinar sobre el Paquete Económico 2011, entregado el miércoles al Congreso de la Unión para su discusión y aprobación, los empresarios consideraron que si Estados Unidos sigue creciendo, este año nuestro Producto Interno Bruto (PIB) se incrementará 5 por ciento, y en 2011 se podrá cumplir la meta de un aumento de 3.8. P.C. paquete económico 2011, IP, sector privado Tendencia recesiva: académicos Zenyazen Flores Especialistas en materia económica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) calificaron el paquete fiscal para 2011 como "recesivo", pues no contiene estímulos para una recuperación económica de largo plazo, y se pronunciaron en contra de la reducción de impuestos si esto no va acompañado de una reforma fiscal. Josefina Morales y Genoveva Roldán,

catedráticas del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE), añadieron que ese proyecto tiene una tendencia recesiva porque no plantea estímulos a la producción y carece de una visión de largo plazo. Entrevistadas al término de la presentación del boletín mensual Momento Económico del IIE, consideraron "inviabile" la estimación de crecimiento de 3.8 por ciento para 2011 debido al débil avance que muestra la economía mundial y que "impactará fuertemente en México". P.C. paquete económico 2011, Josefina Morales, Genoveva Roldán, IIEc Retoma la inflación tendencia alcista en agosto Eduardo Jardón La inflación anual en México retomó su tendencia al alza durante agosto, presionada por los precios de algunos bienes agropecuarios y administrados. El Banco de México informó que entre agosto de 2009 e igual mes de 2010 el nivel general de precios creció 3.68 por ciento, desde 3.64 por ciento de julio. Los analistas prevén que en los próximos meses la inflación anual mantendrá su tendencia al alza hasta alcanzar un 4.5 por ciento a finales de año. Si se cumple este pronóstico, la variación resultaría inferior a los pronósticos oficiales; la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que en este año los precios reportarán un crecimiento de 5 por ciento, y el Banxico estima que cerrarán en un rango de entre 4.75 y 5.25 por ciento. P.C. inflación Es hora de retirar los apoyos fiscales: Jae Chun Kim Ivette Saldaña / enviada SEÚL, 9 de septiembre.- La desaceleración de la economía de la Unión Americana no le preocupa al subgobernador del Banco Central de Corea del Sur, Jae Chun Kim, ya que la recuperación de EU es lenta pero constante, y por ello ya no son necesarios los estímulos fiscales para su sector productivo. Ya es hora de retirar los apoyos fiscales, para dejar que la economía y los sectores productivos de cada país tomen su ritmo y se eviten los riesgos de tener un crecimiento sostenido por un paquete de ayuda. P.C. política fiscal, Estados Unidos

Superávit comercial de 5 mil 339 mdd con Estados Unidos Arturo Robles La demanda del mercado estadounidense muestra un menor dinamismo al inicio del segundo semestre, lo que moderó el crecimiento de las exportaciones mexicanas dirigidas a EU, las cuales se sitúan en la tercera posición, sólo detrás de las canadienses y las chinas. Aun así, México registró en julio un superávit comercial de cinco mil 339 millones de dólares, 80.9 por ciento más que en igual mes de 2009, su mayor tasa de crecimiento anual desde febrero de 2002, aunque el saldo a favor en términos de dólares ha venido descendiendo desde mayo anterior. P.C. superávit comercial, Estados Unidos, exportaciones El Reforma Destacan comportamiento económico de AL Pekín, China (10 septiembre 2010).- América Latina ya no es "el patio trasero de nadie", afirma el semanario británico The Economist en un informe especial dedicado a la ascensión de esta región con ocasión de la conmemoración de los bicentenarios de los inicios de la lucha por la independencia. A lo largo de 14 páginas, la prestigiosa revista británica desgrana las razones que tiene el subcontinente para celebrar, especialmente en el ámbito económico, y los retos a los que deberá hacer frente para seguir progresando, precisando que éstos deberían ser menos complicados que lo que supuso acabar con las dictaduras y estabilizar las economías tras la crisis de la deuda de 1982. P.C. América Latina, The Economist 'Saltan' 35.2% importaciones en China Pekín, China (10 septiembre 2010).- Las importaciones de China se dispararon en agosto, debido a un fortalecimiento de la demanda doméstica en una economía que se ha transformado en el mayor motor del crecimiento mundial. El inesperado incremento de las importaciones también limita el polémico superávit comercial de China antes de una audiencia del Congreso estadounidense la próxima semana dedicada a analizar si castigar a Pekín por lo que muchos consideran en Washington como un yuan subvaluado injustamente. P.C. China, importaciones, comercio exterior Revisa Japón su PIB a la alza Tokio, Japón (10 septiembre 2010).- La cifra de crecimiento económico de Japón en el periodo abril-junio fue revisada a 0.4 por ciento respecto al trimestre anterior, más que la estimación oficial inicial, pero la firmeza del yen y la floja expansión global no muestran un panorama alentador para las autoridades. El Gobierno presentó este viernes un paquete de medidas para apoyar a la economía pero los analistas dudan que tenga un gran impacto, dado que Japón tiene poco margen para un gran gasto con una deuda pública que duplica el volumen de su economía. El Producto Bruto Interno revisado se traduce en un crecimiento anualizado de 1.5 por ciento, superando la medición inicial de 0.4 por ciento e igualando el pronóstico promedio del mercado, gracias a un crecimiento mayor que el esperado en el gasto de capital. P.C. Japón, PIB, deuda pública Abre dólar en 13.08 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (10 septiembre 2010).- El mercado de divisas inició operaciones con condiciones favorables, de tal forma que el precio del dólar en ventanillas de Banamex se ubica a la compra en 12.68 pesos y a la venta en 13.08 pesos, lo que implica una apreciación a favor de la moneda local de seis centavos respecto al cierre de ayer. En las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), también se observa el mismo comportamiento descendente en el precio del dólar, la compra es de 12.28 pesos y la venta de 13.04 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con caída de 0.15% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (10 septiembre 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió operaciones con una marcada tendencia descendente, con lo que su principal indicador retrocede 0.15 por ciento en comparación con el cierre de ayer. Así, la BMV se desliga del comportamiento ascendente en Wall Street, afectada principalmente por los datos locales que muestran el regreso de signos negativos en la inversión fija bruta. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en los 32 mil 469 puntos, lo que significa una decremento de 49.80 unidades respecto al cierre previo. P.C. mercados financieros, BMV, Índice de Precios y Cotizaciones Cotiza crudo en dls. 75.63 en NY New York, Estados Unidos (10 septiembre 2010).- El crudo en Estados Unidos se acercó a un máximo de tres semanas cerca de 76 dólares por barril después de que los inventarios récord del país fueran contrarrestados por un cierre obligatorio en el mayor oleoducto que abastece de petróleo canadiense a refinerías en la región central estadounidense y a un centro de almacenamiento clave en Oklahoma, llamado Enbridge. Enbridge Inc cerró su ducto Line 6A, que transporta 670 mil barriles por día (bpd) y es el mayor de los tres de la compañía, tras una fuga descubierta cerca de Romeoville (Illinois). P.C. crudo, petróleo Aumentan 31% exportaciones a EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (9 septiembre 2010).- Durante julio de 2010, el valor de las ventas de México a Estados Unidos subió 31 por ciento con relación al mismo mes del año pasado, según datos del Buró de Censos. EU compró a México mercancías por 18 mil 447.7 millones de dólares y le vendió al País 13 mil 108.5 millones. La combinación de exportaciones mexicanas a EU e importaciones desde esa nación arrojó un superávit comercial de 5 mil 339.2 millones, lo

que en términos anuales significó 80.9 por ciento más que en julio del año pasado. P.C. exportaciones, Estados Unidos, comercio exterior El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81892.html>IP critica poco apoyo al empleo Ramiro Alonso Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), avaló el paquete económico presentado por el Ejecutivo. Sin embargo, criticó el crecimiento del gasto corriente. Consideró que el proyecto de Presupuesto, así como los criterios generales de política económica para 2011, no contribuirán a la generación de nuevos empleos en México. “En materia de generación de empleos nos quedaron a deber”, dijo. P.C. empleo, IP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81898.html>Déficit comercial de EU baja más de lo esperado El déficit comercial de Estados Unidos se redujo más de lo esperado en julio, debido que las importaciones disminuyeron y las exportaciones subieron a sus niveles más altos desde agosto de 2008, mostró un informe del gobierno estadounidense que fortalece las esperanzas sobre el crecimiento en el tercer trimestre. La brecha comercial mensual se estrechó 14% a 42 mil 800 millones de dólares, menos que la media de un pronóstico de déficit de 47 mil 300 millones de dólares que esperaban los economistas. “La mejoría de julio reduce en parte los temores a una drástica desaceleración”, dijo Brian Dolan, estratega jefe de Forex.com. P.C. déficit comercial, Estados Unidos, exportaciones <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81899.html>La inflación anual sube en agosto Rubén Migueles Tenorio Durante el mes de agosto, la inflación registró un incremento de 0.28%, tasa inferior a 0.32% que esperaban los analistas del mercado, con lo que la inflación anual ascendió a 3.68%, cifra superior a 3.64% registrado en el mes anterior. La trayectoria descendente observada en los últimos meses de la inflación anual comienza a cambiar de sentido, debido a factores estacionales como el inicio de un ciclo escolar de las universidades y la conclusión del subsidio a tarifas eléctricas de algunas ciudades. A pesar de ello, el indicador se mantiene por debajo del rango establecido por Banco de México. Para los próximos meses los analistas de Ixe esperan que el nivel de precios se incremente debido a que terminará el subsidio a la electricidad en todas las ciudades del norte del país. Bajo este escenario, Ixe espera el primer aumento en la tasa de interés interbancaria a un día hasta octubre de 2011. El Banxico indicó que la inflación subyacente, que excluye los productos de mayor volatilidad, se elevó un 0.10% en agosto, lo que situó la interanual en 3.68%, frente a 3.79% de julio. Por otra parte, la canasta básica aumentó 0.34%, lo que la tasa anual llegó a 3.83%, frente a 3.76% del mes anterior. P.C. inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81904.html>Estados Unidos, ¿hacia dónde? Laura Iturbide Galindo* La despedida de Christina Roemer como titular del Consejo de Asesores Económicos del presidente Obama resultó más deprimente que las recientes noticias económicas que apuntan a una eminente desaceleración. Declaró no haber tenido idea de lo grave que resultó el colapso económico, que sigue sin entenderlo y, más aún, si bien la respuesta a ese colapso fue —en su opinión— inadecuada, no sabría cómo, hoy, arreglar la crisis. En efecto, la respuesta a la pregunta, cuál rumbo económico deberá ser tomado, está dividida entre los analistas que opinan que el crecimiento debería seguir siendo impulsado por el gasto federal y por quienes insisten en que este camino es insostenible y valoran más la prudencia, en medio de temores deflacionarios. Valdría la pena hacer algunas remembranzas y precisiones. Los más entusiastas por la continuación de subsidios e incentivos, los que están por el “ahora es cuando” y pregonan “cada problema en su momento”, en referencia a la mitigación de la creciente deuda federal —la cual está a tope, se espera que ésta exceda el 100% del PIB a partir de 2012—, no quieren arriesgarse a repetir la historia de la economía japonesa en los noventa, que ante la escasez de opciones de política económica se sumió en un profundo estancamiento económico, que luego fue atizado por la deflación. P.C. Estados Unidos El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/10/movimientos-laterales-bmv>Movimientos laterales en la BMV La Bolsa mexicana operaba estable el viernes ante la falta de noticias que muevan a las acciones. El principal índice bursátil, el IPC, bajaba 0.03% a 32,508 puntos. "En general las acciones están operando mixtas y eso explica lo marginal del mercado", dijo Eduardo Avila, subdirector de análisis de Monex. Las acciones de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, subían 0.57% a 29.88 pesos, mientras que los papeles del Grupo Financiero Inbursa ganaban 1.52% a 49.46 pesos. En tanto, las acciones de la telefónica América Móvil, los de mayor peso en el IPC, caían 0.75% a 31.57 pesos y sus ADR en Nueva York perdían 0.12% a 48.80 dólares. P.C. sistema financiero, BMV <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/09/bolsas-europeas-recuperan-terreno>Bolsas europeas recuperan terreno Las acciones europeas subieron a un máximo de más de cuatro meses, debido a una mejora en la confianza tras sólidos datos económicos estadounidenses y un rebote del sector bancario. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 1%, a 1,083.46 puntos, tras tocar las 1,083.46 unidades, el mayor nivel desde finales de abril. Las solicitudes de subsidio de desempleo en Estados Unidos cayeron más de lo esperado la semana pasada a un mínimo de dos semanas, mientras que el déficit comercial se redujo fuertemente en julio. Los analistas dijeron que los datos ayudaron a calmar los temores a una ralentización del crecimiento. “Quizá ahora los mercados se hacen a la idea de que tenemos una recuperación en marcha, incluso si es a un ritmo débil”, dijo Kalus Wiener, jefe de análisis en Generali Investments. P.C. sistema financiero, Europa <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/09/crudo-mexicano-cierra-baja>Crudo mexicano cierra a la baja La mezcla mexicana de exportación cerró este jueves con una pérdida de 31 centavos de dólar respecto a la cotización de ayer, al concluir la jornada en 69.16 dólares el barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En los mercados internacionales, Bursamérica reportó descensos generalizados para los precios de los crudos de referencia, pese a las bajas en los inventarios de crudo de Estados Unidos. Según la consultora, las mayores bajas en los inventarios correspondieron a petróleo crudo. P.C. crudo, precios, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/09/mexico-registra-deficit-comercial-julio>México registra déficit comercial en julio La balanza comercial del país mostró un déficit de 1,036 millones de dólares en julio pasado, con lo que el saldo en los primeros siete meses del año fue deficitario en 724 millones, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con la información revisada del organismo para julio de este año, el valor de las exportaciones de mercancías en dicho periodo fue de 23,328 millones de dólares, mientras que el de las importaciones sumó 24,364 millones. Así, en el periodo enero-julio de este año, el valor de las ventas al exterior

ascendió a 164,590 millones de dólares, un avance anual de 35.2%, y el de las compras del exterior se ubicó en 165,314 millones, un crecimiento anual de 32.5 por ciento P.C. comercio exterior, INEGI, exportaciones <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/10/recuperacion-lenta-dolorosa-obama> Recuperación, lenta y dolorosa: Obama El presidente Barack Obama insistió el viernes que la economía estadounidense muestra algunos avances después de salir de la recesión más grave en varias décadas, pero admitió que la recuperación "ha sido dolorosamente lenta". Durante una conferencia de prensa en la Casa Blanca, Obama dijo que entiende que muchos votantes puedan expresar su frustración durante las elecciones legislativas de noviembre, culpándolo de la débil recuperación económica. En relación con la falta de avances para revertir la creciente tasa de desempleo, Obama dijo: "Aunque hemos hecho muchos avances, no estamos todavía allí. Eso significa que la gente está frustrada y por qué la gente está enfadada". P.C. recesión, Obama <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/10/japon-anuncia-plan-estabilidad-financiera> Japón anuncia plan de estabilidad financiera Japón puso en marcha un plan de 11,000 millones de dólares para reforzar la débil recuperación económica amenazada por la apreciación del yen, al tiempo que en el segundo trimestre del año reportó un crecimiento mayor al esperado. El proyecto del gobierno del primer ministro Naoto Kan tiene previsto crear 200,000 plazas laborales, luego que el desempleo en julio pasado se ubicó en 5.2 por ciento. El plan aprobado por el Ejecutivo también estima incrementar 0.3% el crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB), informó la agencia japonesa de noticias Kyodo. P.C. Japón, proyecto de gobierno La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/10/seguir-deslizamiento-a-precio-de-gasolina-permitira-acercarse-a-precios-internacional-shcp> Deslizamiento a precio de gasolina permite acercarse a tarifa internacional: SHCP México, DF. El deslizamiento al precio de la gasolina es una decisión responsable, por lo que esta medida continuará en 2011, reiteró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El desliz en el precio del combustible es una política pública que empezó en los años 90, se suspendió durante el 2009, con motivo de la crisis económica internacional. Una vez transcurrida la emergencia económica, desde este año 2010 se retomó el ritmo de incrementos mensuales en el combustible que, de no hacerlo, argumentó la SHCP, aumentaría la de por sí ya cifra negativa del Impuesto Espacial sobre Producción y Servicios, como consecuencia de que México importa gasolina más cara de lo que la vende. P.C. precios, gasolina <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/10/crece-0-6-inversion-fija-bruta-en-junio-a-tasa-anual-inegi> Crece 0.6% Inversión Fija Bruta en junio a tasa anual: Inegi México, DF. La Inversión Fija Bruta durante junio de 2010 mostró un crecimiento de 0.6 por ciento, en relación a igual mes del año anterior. En la primera mitad del año registró un alza de 0.7 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señaló que en su comparación anual los gastos en maquinaria y equipo nacionales se incrementaron 18 por ciento en junio pasado. De acuerdo con el reporte que refleja los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional e importado; así como en construcción, lo anterior se debió a mayores adquisiciones de autos y camionetas; camiones y tractocamiones; carrocerías y remolques, sistemas de refrigeración; motores de combustión interna, turbinas y transmisiones. P.C. inversión fija Bruta, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/10/aprueba-japon-plan-para-reforzar-recuperacion-economica> Japón plan para reforzar recuperación económica Tokio. Japón puso en marcha un plan de 11 mil millones de dólares para reforzar la débil recuperación económica amenazada por la apreciación del yen, al tiempo que en el segundo trimestre del año reportó un crecimiento mayor al esperado. El proyecto del gobierno del primer ministro Naoto Kan tiene previsto crear 200 mil plazas laborales, luego que el desempleo en julio pasado se ubicó en 5.2 por ciento. El plan aprobado por el ejecutivo también estima incrementar 0.3 por ciento el crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB), informó la agencia japonesa de noticias Kyodo. P.C. Japón, empleo El País http://www.elpais.com/articulo/espana/Zapatero/siento/haya/traicionado/principios/reforma/laboral/elpepuesp/20100910elpepunac_2/Tes Zapatero: "No siento que haya traicionado mis principios con la reforma laboral" EL PAÍS - Madrid - 10/09/2010 Un día después de salvar en el Congreso su reforma laboral y a pocos días de una huelga general, el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, se ha enfrentado a las preguntas de cuatro periodistas de la Cadena SER, Carles Francino, Gemma Nierga, Àngels Barceló y Montserrat Domínguez. La crisis económica, la reforma laboral, las primarias socialistas de Madrid o el comunicado de alto el fuego de ETA han sido algunos de los temas. Zapatero ha asegurado que no siente que haya traicionado sus principios con la reforma laboral aprobada ayer por el Parlamento, al tiempo que ha admitido que la huelga general convocada por los sindicatos para el próximo 29 de septiembre le "da respeto", aunque asegura estar "preparado para todo". P.C. reforma laboral, España http://www.elpais.com/articulo/economia/BBVA/cambia/discurso/descarta/recaida/economia/tercer/trimestre/elpepueco/20100910elpepueco_7/Tes BBVA cambia su discurso y descarta una recaída de la economía en el tercer trimestre EL PAÍS - Madrid - 10/09/2010 Aunque la subida del IVA ha repercutido negativamente en el consumo durante los dos primeros meses con el nuevo tipo del impuesto, julio y agosto, su impacto en el conjunto de la economía ha sido menor de lo previsto, según indica el último informe del Servicio de Estudios del BBVA. Por este motivo, la institución, que hace apenas un mes no descartaba una recaída de la economía en el tercer trimestre, ahora calcula que el Producto Interior Bruto crecerá entre un 0,1% y un 0,2% en este periodo. En opinión del servicio de estudios del banco, la economía española ha permanecido prácticamente estancada en julio y agosto, pero no muestra indicios de recaída pese a la mencionada subida del IVA o el recorte salarial de los funcionarios. Por el contrario, estima que la contribución del sector exterior al crecimiento de la economía española se incrementará en el tercer trimestre si la cosa no se tuerce en septiembre. P.C. BBVA, PIB, IVA http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/modera/subida/agosto/carburantes/elpepueco/20100910elpepueco_1/Tes La inflación modera su subida al 1,8% en agosto por los carburantes EL PAÍS | EFE - Madrid - 10/09/2010 Los precios subieron un 0,3% en agosto con respecto a julio y un 1,8% frente al mismo mes de 2009, según el Índice de Precios de Consumo (IPC) que ha publicado hoy el Instituto Nacional de Estadística (INE). Según el dato que se observe, bien en la comparación mensual o en la interanual, el análisis no varía sustancialmente y se confirma el traslado del nuevo IVA a los precios. Si en el primer caso -tasa intermensual- se recuperan las tasas positivas tras el recorte de cuatro décimas

de julio por las rebajas, que camufló la subida del IVA; con respecto a hace un año se modera el ritmo de avance del IPC una décima hasta el 1,8%. En este caso el culpable es el grupo de los carburantes, que a su vez ocultan el encarecimiento de otros componentes por el nuevo tipo del impuesto como los alimentos o el ocio. P.C. inflación, Índice de Precios de Consumo, INE

http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Espana/advierte/riesgo/nuevas/crisis/financieras/elpepueco/20100910elpepieco_6/TesEl Banco de España advierte del riesgo de nuevas crisis financieras. ÍÑIGO DE BARRÓN - Madrid - 10/09/2010 El gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, está satisfecho de lo que se ha hecho hasta ahora para combatir la crisis, que ha tenido "una intensidad sin precedentes". Admite una mejoría de los mercados mayoristas de financiación, pero pide cautelas. El gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, está satisfecho de lo que se ha hecho hasta ahora para combatir la crisis, que ha tenido "una intensidad sin precedentes". Admite una mejoría de los mercados mayoristas de financiación, pero pide cautelas. "Es evidente que todavía no pueden descartarse por completo potenciales nuevos episodios de inestabilidad financiera a nivel internacional que obstaculicen la normalización de los mercados. Por lo que bancos y cajas deberán seguir fortaleciendo su estructura de financiación", advirtió ayer Ordóñez. P.C. banca, sistema financiero, crisis financiera, España

http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/pide/ajuste/fiscal/suave/recuperacion/trunca/elpepueco/20100910elpepieco_2/TesLa OCDE pide un ajuste fiscal más suave si la recuperación se trunca. ANTONIO JIMÉNEZ BARCA - París - 10/09/2010 La recuperación de las grandes economías está siendo más lenta de lo esperado. Es la conclusión de las nuevas previsiones de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico) presentadas ayer en París. El bache en la salida de la crisis puede ser temporal y en ese caso bastaría con mantener las medidas para dar liquidez a los mercados. La recuperación de las grandes economías está siendo más lenta de lo esperado. Es la conclusión de las nuevas previsiones de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico) presentadas ayer en París. El bache en la salida de la crisis puede ser temporal y en ese caso bastaría con mantener las medidas para dar liquidez a los mercados y continuar con el saneamiento de las cuentas públicas. Pero si se convierte en duradero, aquellos países que se lo puedan permitir podrían suavizar el ajuste fiscal. Entre los que no se lo pueden permitir, la OCDE citó ayer a España por "una cuestión de credibilidad ante los mercados". P.C. ajuste fiscal, OCDE